
Итоги I Сибирского открытого университетского форума

В Сибирском федеральном университете подвели итоги I Сибирского открытого университетского
форума «Сотрудничество современных университетов как основа общественного договора
в целях динамичного развития Сибири». Его целью стало обсуждение проблем и возможностей
участия научно-педагогического сообщества регионов Сибири в решении задач экономического и
социально-культурного развития.

Форум проводился по инициативе Сибирского федерального университета и Совета ректоров края
при поддержке Правительства и Законодательного Собрания Красноярского края. В его работе
приняли участие представители министерств образования, властных структур и общественных
организаций республик сибирских регионов, - всего 220 участников.

Перед открытием спикер краевого парламента, президент СФУ Александр Усс сказал: «Сегодня
важное мероприятие организационного плана, которое создает почву для более сплоченной
работы всего научно-образовательного сообщества нашего региона, и не только Красноярского
края. Сибирский федеральный университет — это уже яркий бренд России. Сегодня мы
попытаемся определить механизмы, которые дадут возможность всем вузам Красноярска и
прилегающих территорий работать на одной научно-методической платформе, чтобы
результаты их деятельности были более эффективны».

Во вступительном слове первый заместитель Губернатора Красноярского края – руководитель
Администрации Губернатора Красноярского края Василий Кузубов отметил, что «современный
темп изменений в экономике, образовании, социальной жизни требует быстрых адекватных
ответов от университетских сообществ. Поэтому создание такой площадки как
научно-педагогический форум можно только приветствовать», - и выразил уверенность, что
«обсуждаемый сегодня формат сотрудничества в ближайшей перспективе усилит
дискуссионные площадки экономического форума элементами научного форсайта развития края и
Сибири».

В программном выступлении заместитель Губернатора – заместитель председателя Правительства
Красноярского края Ольга Карлова сообщила, что «Красноярский край удерживает лидерство
среди субъектов федерации по промышленным и экономическим показателям», но в то же время
предложила разобраться, что стоит за «парадными цифрами». Обозначив экономические процессы
и ряд позитивных инфраструктурных изменений, происходящих в крае, Ольга Карлова отметила, что
регион находится перед лицом серьезных угроз, таких как сохранение сырьевого характера
экономики и нехватка квалифицированных кадров. Решение этих проблем как раз находится в поле
деятельности научно-образовательного сообщества.

В ходе открытой дискуссии «Современные университеты – динамичному развитию Сибири»
участники обменялись мнениями по поводу общественной миссии, нового качества образования и
путей формирования рынка образовательных услуг. Звучали такие острые суждения, как: «
Красноярску еще далеко до геокультурного центра» и «научно-интеллектуальное сообщество в
регионе не сформировано». Прозвучали предложения о «возрождении практики публичных
лекций» и «формировании переговорных площадок как инструмента для выработки конкретных
предложений, которые в перспективе могут быть оформлены нормативно».

Во второй части форума собравшиеся обсудили экспертную роль университетов. Ректор Сибирского
федерального университета, академик РАН Евгений Ваганов подчеркнул, что «в настоящее
время «это место» вакантно. Нужно восстанавливать экспертную и проектно-аналитическую
функцию Российской академии наук, а также вовлекать университетское сообщество в
экспертизу тех крупных проектов, которые будут выполняться на территории Сибири».

В целом собравшиеся одобрили идею кооперации научно-педагогического сообщества. Первый шаг



на этом пути был сделан накануне: ректорским корпусом Красноярского края, Советом директоров
образовательных учреждений среднего профессионального образования, президиумом КНЦ СО РАН,
Сибирским научным центром РАО была подписана Конвенция как общественная платформа для
межрегионального сотрудничества организаций в сфере образования, науки и культуры. Следующие
шаги планируется осуществить на осенней сессии форума. Ими станут уже конкретные
предложения и экспертные заключения, которые можно будет адресовать власти.

По итогам работы I Сибирского открытого университетского форума была принята резолюция.

Пресс-служба, 3 июня 2011 г.

© Сибирский федеральный университет. Редакция сайта: +7 (391) 246-98-60, info@sfu-kras.ru.

Адрес страницы: https://news.sfu-kras.ru/node/8215

http://news.sfu-kras.ru/node/8215

